

BOLETIN OFICIAL DE LAS CORTES GENERALES

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

I LEGISLATURA

Serie E: PREGUNTAS
CON RESPUESTA ORAL

26 de abril de 1980

Núm. 237-I

PREGUNTA

Plan general de defensas de avenidas en la cuenca del río Segura.

Presentada por don Angel Franco Gutiez y doña Asunción Cruaños Molina.

PRESIDENCIA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

De acuerdo con lo establecido en el artículo 90 del Reglamento provisional del Congreso de los Diputados, se ordena la publicación de la pregunta que a continuación se inserta, formulada por los Diputados don Angel Franco Gutiez y doña Asunción Cruaños Molina, del Grupo Parlamentario Socialista del Congreso, relativa a plan general de defensas de avenidas en la cuenca del río Segura, y para la que se solicita contestación oral en el seno de la Comisión correspondiente.

Con esta misma fecha se envía a la Comisión de Obras Públicas y Urbanismo, competente para conocer de esta materia.

Palacio del Congreso de los Diputados, 9 de abril de 1980.—El Vicepresidente primero, **Modesto Fraile Poujade**, Presidente en funciones.

A la Mesa del Congreso de los Diputados

Angel Franco Gutiez y Asunción Cruaños Molina, Diputados por Alicante, perte-

necientes al Grupo Parlamentario Socialista del Congreso, al amparo de lo establecido en los artículos 128 y siguientes, formulan las siguientes preguntas a las que se desean contestación oral en la Comisión de Obras Públicas y Urbanismo.

Pregunta al Gobierno sobre el plan general de defensas de avenidas en la cuenca del río Segura.

En el BOLETÍN OFICIAL DEL ESTADO del 22 de octubre de 1979 se sometía a información pública el «Plan General de Defensa de Avenidas en la Cuenca del río Segura». Dicho plan iniciaba su andadura en el año de 1975, al hacerse cargo de los estudios pertinentes la empresa AHINCO, S. A.

La aparición pública de este plan ha provocado una fuerte oposición en las poblaciones alicantinas de Rojales y Formentera.

El citado proyecto conlleva la desaparición de 400 viviendas (40 por ciento) y afecta directamente a 2.000 ciudadanos de Rojales y a 1.000 de Formentera.

Supone la desarticulación de la infraestructura de los citados municipios, al tiempo que liquida 600 hectáreas, único medio de vida de los mismos.

El plan general no dedica ni una sola

línea para abordar el problema social y económico de estas poblaciones, lo cual es esencialmente grave por el menosprecio que supone para un importante colectivo humano, que se verá forzado a desarraigarse de su medio, sin ofrecerle a cambio compensación económica ni perspectivas de futuro.

Las críticas al citado plan, no sólo se basan en esta grave carencia, ya de por sí suficiente para realizar una revisión a fondo del mismo.

Los costes de indemnización por expropiación no distinguen entre terrenos urbanos, huertos, etc., fijándose en una cifra ridícula a todas luces: 150 pesetas metro cuadrado.

Los gastos en infraestructura destruida, tampoco aparecen valorados.

No se valora con justicia los costes previsibles por inundaciones.

Todos estos datos parecen poner en duda la rentabilidad del proyecto, tal y como está concebido.

Asimismo hemos de dejar constancia de que los ayuntamientos afectados, al menos desde Murcia a Guardamar, no han sido consultados.

A la vista de los antecedentes expuestos, los Diputados que suscriben formulan al Gobierno las siguientes preguntas:

1. ¿Por qué no se han consultado a los ayuntamientos afectados?

2. ¿Por qué no se mencionó en el citado proyecto a las localidades de Formentera, ni se ofrecen soluciones a los problemas de sus ciudadanos?

3. ¿Qué criterios se han seguido para evaluar los costes totales del proyecto?

4. ¿Qué medidas se prevén para paliar la falta de riego que se producirá en 30.000 hectáreas durante la construcción del actual proyecto?

Palacio de las Cortes, 27 de marzo de 1980.—Angel Franco Gutiez y Asunción Cruaños Molina.

Suscripciones y venta de ejemplares:

SUCESORES DE RIVADENEYRA, S. A.

Paseo de Onésimo Redondo, 36

Teléfono 247-23-00, Madrid (8)

Depósito legal: M. 12.560 - 1961

Imprime: RIVADENEYRA, S. A.-MADRID